

Kompetent in Rechtsfragen

§§ | Die IG Metall Mannheim bietet ihren Mitgliedern kompetente rechtliche Beratung und Unterstützung, auch vor Gericht.

Neben einer aktiven gewerkschaftlichen Betriebspolitik gehört zur Interessensvertretung unserer Mitglieder, eine kompetente Beratungsleistung und eine qualifizierte Vertretung vor den Arbeits- und Sozialgerichten.

Die Mitglieder der IG Metall Mannheim erhalten Rat und Unterstützung durch unseren Juristen Volker Dengler, der die Erstberatung vornimmt und unsere Mitglieder in arbeitsrechtlichen Fragen vor dem Arbeits- und dem Landesarbeitsgericht vertritt.

Die sozialrechtliche Vertretung unserer Mitglieder erfolgt durch die Kolleginnen und Kollegen der DGB Rechtsschutz GmbH, Büro Mannheim.

Im zurückliegenden Jahr ist eine Zunahme der Kolleginnen und Kollegen zu verzeichnen, die die Rechtsstelle der IG Metall Mannheim wegen einer Beratung in Anspruch nahmen. Der Schwerpunkt der Beratung lag in

diesen Fällen in der einvernehmlichen Beendigung des Arbeitsverhältnisses durch Aufhebungsvertrag. Einige Firmen führten ein Personalabbau-Programm durch und boten insbesondere älteren Beschäftigten die Beendigung des Arbeitsverhältnisses gegen Abfindungszahlungen an.

Viele Mitglieder suchten sich außerdem Rat wegen massiver Arbeitskonflikte, die von den direkten Kolleginnen und Kollegen oder ihren Vorgesetzten ausgingen.

Insgesamt erhöhte sich der Beratungsbedarf unserer Mitglieder im Zusammenhang mit der Beendigung des Arbeitsverhältnisses, der Auseinandersetzung mit der Bundesagentur für Arbeit und dem Job Center sowie bei Zeugnisstreitigkeiten und Mobbingfällen.

Auch die Betriebsräte hatten einen hohen Beratungsbedarf, vor allem im Zusammenhang mit

Auseinandersetzungen um Betriebsvereinbarungen und Betriebsänderungen.

In über 130 Fällen mussten die Interessen unserer Mitglieder vor dem Arbeits- beziehungsweise Landesarbeitsgericht vertreten werden.

Dort konnte für unsere Mitglieder eine Summe von über einer Millionen Euro erstritten werden.

Unsere Rechtsberatung und die Vertretung vor Gericht ist für Mitglieder der IG Metall kostenfrei.

Termine nach telefonischer Vereinbarung bei Margit Cammilleri unter 0621 15 03 02-18. ■



Volker Dengler, Jurist der IG Metall Mannheim

Foto: Helmut Roos

Wieder zuhause!

Ein »alter« Mannheimer wird neuer Regionalleiter der Mypegasus in Mannheim



Arno Schumacher, neuer Regionalleiter der Mypegasus in Mannheim

Foto: Mypegasus

»Eine wichtige Erfahrung«, sagt Arno Schumacher, sei seine Zeit als Arbeitsvermittler bei der Agentur für Arbeit in Groß-Gerau gewesen, dennoch ist er froh, wieder »zu Hause« in Mannheim zu sein. Die gewonnene Erfahrung kann er hier gut einbringen. Als altgedienter Metaller und neuer Regionalleiter der Mypegasus GmbH liegt ihm dabei das Kooperationsprojekt mit den IG Metall-Verwaltungsstellen Mannheim und Heidelberg besonders am Herzen.

Dieses Kooperationsprojekt vermittelt arbeitslose und von Arbeitslosigkeit bedrohte IG Metall-Mitglieder genauso in den regio-

nalen Arbeitsmarkt wie IG Metall-Mitglieder in prekären Arbeitsverhältnissen. »Und da braucht man persönliche Kontakte«, ergänzt »Heimkehrer« Arno schmunzelnd.

Und über die verfügt er! Arno ist bei den Mannheimer Metallern kein Unbekannter. Als ehemaliger Betriebsratsvorsitzender der ABB Energiekabel war er nicht nur Referent der IG Metall und ehrenamtlicher Arbeitsrichter, sondern auch Mitglied im Ortsvorstand der IG Metall Mannheim.

»Klar, dass es noch ein paar andere Themen gibt...«, ist sich Arno gewiss. Jobpool-Mitarbeiter wollen betreut sein, Transferpro-

jekte stehen an, Anwälte und Insolvenzverwalter erwarten kompetente Beratung, »...aber mit der Mannschaft schaffen wir das.«

»Na dann: Glück Auf!« Arno. ■

Impressum

IG Metall Mannheim
Hans-Böckler-Strasse 1
68161 Mannheim
Telefon: 0621 15 03 02-0
Fax: 0621 15 03 02-20
mannheim@igmetall.de

Internet:
► rhein-neckar.igm.de
Redaktion:
Klaus Stein (verantwortlich),
Nadine Boguslawski,
Thomas Hahl